



## Presentación

Me resulta muy satisfactorio poner a disposición de los lectores un nuevo fascículo del *Anuario del Centro de Estudios Históricos “Prof. Carlos S. A. Segreti”*, en este caso, el 22(2). Completamos así un nuevo volumen de esta revista, el tercero en aparecer en el nuevo formato desdoblado en dos números.

Tal como anunciaba en la presentación del último número, durante este año 2022 se produjo un importante cambio en la conformación del equipo editorial de esta revista. Tras haber colaborado por muchos años como secretario de redacción, el Dr. Franco Reyna dejó esa posición para asumir otras responsabilidades. Tras haber culminado un proceso de capacitación para asumir esa posición vacante, desde este número, la secretaría del *Anuario* queda a cargo de la Lic. Aldana de la Vega, una joven investigadora que ha demostrado ya, en el poco tiempo que lleva en la tarea, un gran compromiso y capacidad.

Considero que este nuevo fascículo, como todos los que lo precedieron en las ya más de dos décadas de historia de nuestra revista, mantiene los rasgos y los principios que dan su identidad al *Anuario*, establecidos como mandatos fundacionales por sus creadores. Ya es costumbre repetir como un mantra esos principios en la presentación de cada nuevo número. El *Anuario* se concibe como una publicación plural, abierta por igual a todas las áreas, especializaciones y perspectivas del campo histórico. A la hora de aceptar publicaciones sólo tiene en cuenta la calidad académica y la rigurosidad científica de los manuscritos, que son evaluados de manera anónima por expertos externos. El *Anuario* pretende así plasmar en una publicación los mismos principios de pluralidad y calidad que rigen el funcionamiento interno del Centro de Estudios Históricos “Prof. Carlos S. A. Segreti” como institución científica.

Este segundo número de nuestro volumen 22 incluye cuatro contribuciones que, en esta ocasión, se concentran en la historia argentina y latinoamericana. En primer lugar, Marcela Tejerina nos ofrece un importante estudio de los primeros pasos en el proceso de organización político de la provincia de San Luis en la década de 1820, que pone el foco en el significativo condicionamiento que para esos esfuerzos representaron las limitaciones económicas de las autoridades locales. En segundo lugar, Federico Suárez presenta un relevante y original análisis de los sainetes

criollos de Carlos M. Pacheco que concentra su atención en la forma en que en estas piezas teatrales se representa el contraste entre el modo de vida de la urbe y de los suburbios en la Buenos Aires de las primeras décadas del siglo XX. Laura Amorabieta, por su parte, nos proporciona un profundo análisis del desarrollo del culto patriótico a las figuras de Bolívar y San Martín en Perú, en el contexto de la celebración en ese país del primer centenario de la batalla de Ayacucho en 1924. Finalmente, Diego Ceruso y Gabriel Piro proponen un novedoso y lúcido estudio sobre cómo dos de los sindicatos más importantes de la Argentina, la Unión Ferroviaria y la Confederación General del Trabajo, abordaron el problema de la vivienda obrera en el período comprendido entre los años 1930 y 1943. Por último, este número se completa con dos interesantes reseñas de destacadas publicaciones recientes.

Antes de finalizar esta presentación, es un grato deber agradecer a los que colaboraron para que su aparición fuera posible. En primer lugar, debo mencionar al personal de la Oficina de Acceso Abierto de la Universidad Nacional de Córdoba, que, como siempre, nos ha brindado su asistencia en todo lo relacionado con el uso del Portal de Revistas de esa universidad. En segundo lugar, debo destacar tanto a los investigadores que nos entregaron sus manuscritos para ser publicados, como también, y muy especialmente, a los expertos que desinteresadamente aceptaron evaluarlos. Son estos aportes los que dan sentido al *Anuario*.

Dr. Darío N. Sánchez Vendramini  
Director